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《中国科学院院刊》编辑委员会成立会议纪要

《院刊》 编委会成立会议于 ���� 年�月 � 日在北京召开
，

到会共 �� 人
，
其中编委 �� 人

，

院

科技政策与管理科学研究所
、

院出版图书情报委员会
、 《中国科学报》社均有代表参加 。

名誉主编周光召院长出席会议并讲话
，
他强调《院刊》应始终保持实事求是的科学态度

，
刊

登的文章要经得起时间考验
。
主编余志华致词并代表中国科学院向编委颁发了聘书

。
常务副主

编宋振能介绍了会议的目的与要求
。
陈爱莲代表编辑部就创刊三年来的编辑出版工作作了汇

报
。

到会编委及有关单位代表普遍作了发言
，
提出了许多建设性意见

，
纪要如下 �

�一�与会同志肯定了《院刊》过去三年的工作
，
认为已出版的三卷中文版和两卷英文选集

有一定水准
。
原则上同意编辑部提出的

“ 《中国科学院院刊》办刊方针与栏目设置 ” 、 “ ���� 年度

选题要点
” 、 “

编辑委员会组织简章
”
和

“ ����年编辑部工作计划
”
四个讨论稿

，

请院审批后执

行
。

�二�《院刊》是国内外有关读者了解我院各方面工作和我国科技发展的重要园地
，
既要面

向全院
，
还应面向全国

，
面向国外

。 《院刊》必须坚持四性
，
即科学性

、

政策性
、

社会性与文献性
。

《院刊》应具有科学态度和严肃性
，
不能哗众取宠

，

更不应浮夸
、

虚假
，

同时也要办得活泼
，
能吸引

读者
。
除介绍性文章外

，

要有新意
，
可以有不同学术观点的争论

，
封面

、

版式都不要太呆板
。

�三�《院刊》要注重刊登一些从科学角度阐述宏观社会问题的文章
，
例如环境

、

生态
、

人 口

问题等
，
以引起决策者们重视

。
为鼓励学部委员

、

广大科技工作者关心院和国家科技事业的

发展
，
为他们提供发表建设性和批评性意见的园地

，
同意增设

“
科学家论坛

”
这一新栏目

。
但文

章要有深度
，

要有科学远见
，
不要流于空泛

。
院史

、

科学史在《院刊》中应有一席之地
。

对英文版意见
，
多数主张早 日同步发行英文版 �亦有编委认为出选集即可

，

内容要精选
，
出

版要及时
。

�四�为了扩大《院刊》在国内外的影响
，

一方面要不断提高质量
，
另一方面要加强宣传工

作
，
以吸引越来越多的读者

。
出国访问学者和留学生对国内科技界动态和科技进展所知甚少

，

《院刊》应起媒介作用 ，
多增送些给他们

，
肯定能收到好的效果

。
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